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1. La 21a reunión del Comité de Estadística tuvo lugar el 27 de septiembre de 2006.  La 
reunión fue presidida por el Sr. David Hallam, de la Organización de las Naciones Unidas 
para la Agricultura y la Alimentación (FAO). 
 
Tema 1:  Aprobación del Orden del Día 
 
2. El Comité aprobó el Orden del Día provisional que figura en el documento  
WP-Statistics No. 101/06 Rev. 1. 
 
Tema 2:  Informe del Comité de Estadística 

sobre la reunión del 24 de mayo de 2006 
 
3. El Comité aprobó el informe sobre la reunión del 24 de mayo de 2006 que figura en el 
documento WP-Statistics No. 100/06. 
 
Tema 3:  Observancia del Reglamento de Estadística 
 
4. El Estadístico presentó el documento WP-Statistics No. 105/06 en el que figura 
información acerca de la situación más reciente en cuanto a la observancia por parte de los 
Miembros del Reglamento de Estadística durante la vigencia del Convenio Internacional del 
Café de 2001: años cafeteros 2001/02 a 2004/05 y de octubre de 2005 a junio de 2006.  
Basándose en datos comerciales promedio correspondientes a cuatro años civiles 
(2002 a 2005), la plena y satisfactoria observancia de los Miembros exportadores fue de un 
poco más del 82%, y la de los Miembros importadores de un poco menos del 99%. 
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5. El Comité pidió a la Secretaría que incluyese en el próximo informe un gráfico en el 
que se indicase el progreso histórico de la observancia de cada uno de los grupos durante el 
Convenio Internacional del Café de 2001.  El informe debería incluir también una definición 
de cada categoría de observancia, para evitar que se interpretase mal por quienes no 
estuviesen familiarizados con las clasificaciones. 
 
Tema 4:  Asistencia técnica 
 
6. El Estadístico informó al Comité de que, conforme a lo recomendado en la reunión 
anterior, el Director Ejecutivo había escrito a determinados países exportadores que tenían un 
buen desempeño en materia de observancia solicitando sus puntos de vista en cuanto a la 
celebración de reuniones de trabajo regionales para prestar asistencia a países cercanos que 
tropezaban con dificultades técnicas.  En vista de las respuestas que se habían recibido, la 
Secretaría pediría ahora a esos países que preparasen un manual de buenas prácticas en el que 
se valiesen de su experiencia en cuanto a eficiencia en la provisión de datos.  Eso podría 
proporcionar una base para ofrecer formación mediante seminarios y reuniones de trabajo que 
formasen parte de un enfoque regional y debiera prestar asistencia también a los países cuya 
observancia era escasa o inexistente. 
 
7. Habría que ponerse también en contacto con dos países, con miras a establecer 
reuniones de trabajo regionales piloto, una en África Occidental y otra en Latinoamérica, para 
ayudar a los países de la región que tengan dificultades en cuanto al cumplimiento de sus 
obligaciones en materia de estadística. 
 
Tema 5:  Inventarios y existencias 
 
8. El Estadístico ofreció al Comité la última información acerca de la encuesta sobre 
existencias que está disponible en el sitio en Internet de la Federación Europea del Café e 
incluye datos hasta junio de 2006. 
 
9. El representante de la Federación Europea del Café,  Sr. Roel Vaessen, informó al 
Comité de que no debiera hacerse distinción entre las existencias que estaban en los 
principales puertos de la UE y las existencias que estaban en puertos francos, dado que se 
habían suprimido las fronteras de los países dentro de la UE. Por consiguiente, las series 
de la OIC sobre inventarios y existencias debieran ser adaptadas de modo que 
respondiesen a ese proceder. 
 
10. El Comité tomó nota de que, conforme a lo sugerido en mayo, el Director Ejecutivo 
había escrito a las autoridades de los países importadores en los que había dejado de 
recopilarse información acerca de inventarios para que otorgasen su consentimiento oficial 
para que la Organización usase los datos de la Federación Europea del Café.  Eso garantizaría 
la transparencia del mercado en cuanto al consumo. 
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Tema 6:  Café orgánico 
 
11. El Estadístico presentó el documento WP-Statistics No. 104/06 en el que figura un 
Cuadro en el que se muestran las exportaciones de café orgánico basándose en información 
obtenida de los certificados de origen y los informes mensuales del período que va de 
octubre de 2005 a junio de 2006. 
 
12. El Comité tomó nota de que, dado que la información sobre valores que se obtenía de 
los informes mensuales era limitada, la Secretaría debiera pedir a los Miembros exportadores 
que facilitasen informes lo más pormenorizados posible, a fin de mejorar las bases de datos 
de la Organización y facilitar la preparación de informes que beneficiarían a los Miembros y 
a los analistas de mercado.  Además, debiera hacerse una petición especial a tres de los países 
importadores, esto es, Francia y/o Alemania, Japón y EE UU, de que facilitasen los precios al 
por menor del café orgánico.  Basándose en las respuestas que se recibiesen el Comité podría 
decidir recomendar que se expandiese en el futuro la recopilación de esos datos. 
 
Tema 7:  Preparados y concentrados 
 
13. El Estadístico presentó el documento WP-Statistics No. 102/06 en el que figuran 
datos sobre las importaciones de café soluble basados en los informes de importación 
clasificados bajo dos códigos específicos del Sistema Armonizado (SA) 
(210.112.92 y 210.112.98) en los años civiles 1996 a 2004, con inclusión de datos de 
Noruega, Suiza y EE UU. 
 
14. El Comité tomó nota de que, como se había indicado en la reunión de mayo, los 
productos importados bajo esos dos códigos del SA contenían por término medio un 10% de 
café.  Decidió recomendar al Consejo que, para responder a esa situación, se hiciesen 
reajustes en las series históricas de la Organización del comercio de café soluble clasificado 
bajo esos dos códigos del SA. 
 
Tema 8:  Exportaciones a los países exportadores 
 
15. El Estadístico presentó el documento WP-Statistics No. 103/06 en el que figuran 
datos acerca de las exportaciones a países exportadores de todas las formas de café de todos 
los orígenes. 
 
16. El Comité tomó nota de los resultados presentados y pidió que, en el próximo informe 
acerca de ese tema, el Cuadro indicase un desglose por forma de café en las exportaciones a 
los países exportadores y se preparase un cuadro adicional basado en el rendimiento oficial de 
las importaciones que se recibiese de los Miembros exportadores. 
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Tema 9:  Futuras prioridades estadísticas 
 
17. El Presidente presentó el documento WP-Council No. 140/06 Rev. 4 en el que figura 
un resumen de propuestas de los países Miembros acerca del futuro del Convenio, entre las 
que había algunas acerca de prioridades en materia de estadística. 
 
18. El Comité tomó nota de que los Miembros habían reconocido la importancia de la 
labor de la OIC en cuanto a promover la transparencia del mercado y la necesidad de contar 
con estadísticas exactas y oportunas, y habían sugerido que se ampliase la cobertura de 
manera que se incluyesen tendencias tales como la de los mercados especializados.  La 
estadística era una actividad básica de la Organización y debiera ser reconocida como tal.  El 
Comité debatió cuestiones tales como la cantidad de información sobre los países, la gama de 
variables, los precios y los mercados especializados, y tomó nota de la importancia de la 
calidad, oportunidad y exactitud de los datos.  Los datos estadísticos de la Organización 
estaban sometidos a un proceso de mejora continua.  Expandir las series actuales de datos 
tendría consecuencias en materia de costos, y el Comité acordó que sería útil tener detalles 
acerca del costo de facilitar servicios de estadística para poder evaluar lo que sería viable.  
Tomó nota de la importancia de los datos sobre el comercio y de los datos sobre las 
exportaciones y de la necesidad de vigilar esferas tales como la del consumo en los países 
productores, el creciente comercio en café orgánico y otras tendencias del mercado.  La OIC 
debiera seguir estableciendo un orden de prioridades y fortaleciendo la provisión de datos 
comerciales sin desatender otras esferas.  El Comité pensaba que había una función para las 
organizaciones del sector privado en cuanto a facilitar información y acogía la cooperación 
con la Federación Europea del Café en cuestión de existencias como un buen ejemplo de una 
colaboración de la que le gustaría ver más.  Por último, el Comité tomó nota de que la 
información que facilitaba la OIC sólo podía ser tan buena como la que facilitasen los 
Miembros y subrayó la necesidad de contar con información exacta y oportuna de los 
Miembros para intensificar la transparencia del mercado. 
 
Tema 10:  Nuevos programas informáticos de estadística en la OIC 
 
19. El Estadístico informó acerca de los progresos en cuanto a modernizar el sistema de 
estadística que se habían hecho desde la visita de los programadores en junio de 2006.  Se 
había hecho avances considerables en el módulo de comercio, que estaba casi terminado. El 
módulo de votos se había terminado y puesto en práctica en el presente período de sesiones 
del Consejo.  Se esperaba que la labor en cuanto al sistema de estadística, con inclusión del 
módulo de economía, estaría terminada en mayo de 2007. 
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Tema 11:  Informe al Consejo Internacional del Café 
y 
Tema 12:  Otros asuntos 
 
20. El Presidente informó al Comité de su informe al Consejo (véase el Tema 9).  El 
Sr. Roel Vaessen informó al Comité de que ésta sería su última participación oficial en las 
reuniones, puesto que tendría que dedicar más tiempo a las reuniones de la JCSP.  El 
Presidente dio las gracias al Sr. Vaessen por su valiosa aportación a la labor del Comité en 
estos últimos años y dijo que confiaba en que siguiese colaborando en calidad de “consultor  
informal” con el Comité. 
 
Tema 13:  Reuniones venideras 
 
21. El Comité tomó nota de que su próxima reunión tendría lugar en mayo de 2007, 
coincidiendo con las reuniones del Consejo y de la Junta Ejecutiva.  No obstante, en vista de 
que en los debates sobre el futuro del Convenio se planteaban cuestiones importantes fuera de 
los temas habituales del orden del día que exigían su aportación, podría ser útil que el Comité 
se reuniese durante las reuniones de la Junta Ejecutiva en enero de 2007.  Tomó nota de que 
la Secretaría confirmaría la fecha de la próxima reunión después de la presente. 


